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! ! ! !对于一座国际大都市来说，
在城市周边培育具有一定人口
规模的新城，是城市空间经济
社会均衡、可持续发展的必要
条件。目前，由于多种原因，上
海的新城规模效应不明显，人
口集聚度不够、限制了上海郊区
快速发展。
台盟上海市委建议，从居住

证积分制度改革入手，在新城实
施更加优惠的户籍政策，再配合
一些相关配套措施，促进新城规
模化发展。
目前，现有新城在人口集聚

方面存在的突出问题是：人口规
模与规划预期的人口数量之间
存在较大的差距。根据规划，到
!"!"年，郊区新城要吸引集聚
大约 #""万左右的人口。但目前
新城对中心区人口的吸引力严
重不足，近 $%年，郊区 &个新城
新增约 $%%万人口。
台盟上海市委建议，在郊区

新城范围开展“积分制度多元化
改革试点”，以更加优惠的积分
制度和政策吸引人口和人才集
聚。具体来说，可由郊区新城所
在区县的相关新兴产业（企业）、
重大新上项目、特殊产业和领域
的主管部门向上海市户籍主管部
门提交年度性“人才引进编外指
标”，作为通用性的《人才开发目
录》的必要补充，确保这些产业人
才的直接引进和户籍办理，为郊
区发展提供稳定的人才供给。
与此同时，借鉴国内其他大

都市的做法，在郊区新城实施更
加优惠的积分制度，并在此基础
上，在新城区域配套规划建设众
创空间、人才公寓、单身公寓、廉
租房等新型居住单元，降低创业
成本与生活成本，促进产城融合
发展。

拓展公积金适用范围用于养老
!!!今年两会民主党派提案亮点 "下篇#

“十三五”的第一
年，上海各项事业站上
新的起点蓄势待发。此
时此刻，需要的不仅是
信心和勇气，也需要听
到不同的声音，需要全
社会共同来思考和谋
划。养老事业如何走出
价廉低质的怪圈？传统
商业怎样应对“互联网
+”的挑战？社会诚信如
何在征信系统的建设
下更上层楼？郊区新城
发展如何吸引人口集
聚？一个个问题背后，
凝聚着民主党派的汗
水和期许。

! ! ! !农工党上海市委的一项不完全样本调研
显示：上海市含有初级康复和护理的中高端
养老机构床位数相对充分（床位费加护理费
在 !"##$%&###元不等），而基本养老床位数
不足（床位费加护理费在 %###$!### 元不

等），原因在于医保、社保等客观因素导致的
政府定价过低，公办机构入不敷出且服务质
量无法优化，民营机构不愿亏损介入，甚至在
有调节政策或补贴政策的情况下，民营机构
从管理成本、资金使用效率、民事纠纷等方面

考虑也不愿意介入基本养老。
农工党上海市委认为，在尊重市场选择

的前提下，提升政府定价的水平是解决途径
之一。那么提升价格，老人的钱从何而来？“从
开源角度寻找切入点，拓展住房公积金使用
范围或增设护理保险是比较可行的措施。”

农工党上海市委指出，目前上海住房公
积金适用范围包括 $'种情况，其中多种情况
下规定了满足一定条件，个人及其配偶、直系
血亲可提取公积金自由使用。“那么，在缴纳

人有养老、康复、护理等需求且与离退休、完
全或大部分丧失劳动能力、家庭生活困难等
联系相对紧密的情况下，拓展住房公积金使
用范畴是具备基本逻辑推导合理性的，也是
可行的。”

农工党上海市委建议，在拓展公积金适
用范围的基础上，进一步做好增设护理保险
的调研与顶层设计工作，满足一定条件后增
设在职工作人员的护理保险，构建医疗保险、
养老保险和护理保险“三位一体”体系。

! ! ! !“让失信者寸步难行，让守信者一路畅
通。”上海公共信用信息平台运行几年来，取
得了成绩，但也遇到了一些发展瓶颈。致公党
上海市委认为，公共信用数据的相关理论研
究滞后，法律法规不够健全，公共信用信息数
据分属不同部门，标准不一等，都是造成瓶颈
的因素。

公共信用信息属性究竟是什么？致公党
上海市委认为，首先必须弄清公共信用信息
数据处理和交易的公益性和市场性边界，并

在此基础上加强立法，为科学化、程序化实施
制定行动指南。“目前正在修订和即将出台的
事关公共信用信息地方性法规，应该至少提
供如下三个方面的明确规定。一是确立程序，
二是明确责任，三是划定标准。”致公党上海市
委认为，对于公共信用信息数据，按照其保密
程度，可以分为公开、有限范围公开和完全保
密三种，明确划分三种不同类别之间的界限。

在此基础上，要及时统一公共部门提供
数据的标准，改变目前各个不同公共部门各

自独立建设本单位电子政务系统方式，所有
涉及公共信用信息数据的单位，应统一由政
府电子部门建设电子政务系统，以便自然而
然地生成统一标准的数据系统。

致公党上海市委认为，针对目前数据分
散在各个公共部门的现实，可将所有公共信
用信息数据统一归集到上海公共信用信息服
务平台，制定统一标准，要求所有公共部门对
以往凌乱、不统一的数据按照新的标准整理
规范并上传到上海公共信用信息服务平台。

! ! ! !百货业一度是体现上海国际化大都市繁
荣繁华、文明和谐的重要载体，是上海商业的
一张“光鲜”名片。但随着“互联网(”的兴起，
上海的百货业式微，进入“微增长”时期。

传统商业模式如何突围？九三学社上海
市委提出多条建议，除了通过战略引导，用商
业布局规划收紧商业地产的闸口，推动“数字
商圈”硬软件设施升级等手段外，还可以通过
设立专柜、专区、专楼，海外正品代购和离境

退税优惠，吸引消费者。
“可以支持一些资金雄厚、多元化经营的

集团公司如百联集团推出境外采购公司，全
球范围采购中国消费者喜爱的特有产品，在
国内百货商场设立专柜、专区、专楼售卖。”九
三学社上海市委认为，还可以利用公司网站、
电商网店作为营销平台，直接将货物挂在网
上，实现“先下单后采购”。针对境外旅客购
物，一旦条件许可，可以扩大本市退税定点商

店的范围，惠及更多具有口碑的百货门店。
除了这些直接措施，九三学社上海市委

认为，还要推动商业旅游文化发展融合。对南
京东路、淮海路等重要商业区域，可试行建立
商业、文化、旅游协商机制，支持有实力的百
货企业在重点商业区筹建商业文化博物馆，
通过实物、文献、老照片及影像等，采用声、
光、电等高科技手段和复原技术，弘扬“海派
商业文化”，促进商旅文更深入地融合发展。

本报记者 潘高峰 江跃中
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解决基本养老床位数不足问题农工党上海市委

上海公共信用数据应统一归集致公党上海市委

上海传统商业模式寻求突围之法九三学社上海市委
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! 来自农工党!图 %"#致公党!图 '"#九三学社!图 !"和台盟!图 ("的政协委员正在讨论中 本报记者 郭新洋 摄
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